

BAB III METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang dipergunakan pada studi ini ialah penelitian kualitatif. Penelitian kualitatif ialah proses pendekatan yang mendapatkan data deskriptif berbentuk kata-kata, baik secara tertulis ataupun lisan, catatan dan bahan lain yang didapatkan dari informasi yang ditemukan di lapangan atau di tempat penelitian. Metode penelitian kualitatif dipergunakan untuk menyelidiki kondisi obyek alamiah dan peneliti adalah instrument utamanya (Lexy J. Moleong, 2013: 04).

Pada penelitian ini, peneliti mempergunakan teknik kualitatif deskriptif. Penelitian kualitatif deskriptif mempergunakan analisis data induktif, dan data dikumpulkan dalam bentuk teks dan gambar daripada dalam bentuk angka. Pada penelitian kualitatif, peneliti menjadi alat utama untuk penghimpunan data.

B. Fokus Penelitian

Fokus penelitiannya yaitu perencanaan pengelolaan keuangan desa di Desa Adirejo, Kecamatan Pekalongan, Kabupaten Lampung Timur.

C. Lokasi dan Waktu Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan di Desa Adirejo, Kecamatan Pekalongan, Kabupaten Lampung Timur. Peneliti memilih lokasi penelitian ini dikarenakan beberapa alasan, satu diantaranya yaitu Desa Adirejo sebagai salah satu desa yang mendapatkan dana APBDesa setiap tahun, dan dana ADD tersebut cukup besar. Dananya lumayan besar, namun Desa Adirejo masih lamban dalam membangun desanya, terutama jalan yang rusak. Waktu penelitian ini dilaksanakan pada bulan Juli 2023.

D. Sumber Data

1. Data Primer

Data primer ialah data yang didapatkan secara langsung dari pihak yang terkait melalui prosedur wawancara (Kepala Desa dan Aparatur Desa Adirejo) dan observasi difokuskan pada kegiatan lapangan, termasuk melaksanakan penelitian di Desa Adirejo. Data-data tersebut merupakan data primer yang dibutuhkan untuk menemukan dan memperoleh informasi relevan dari perencanaan pengelolaan keuangan desa di Desa Adirejo.

2. Data Sekunder

Data sekunder ialah data tambahan yang didapat secara tidak langsung sebagai landasan teori untuk pengumpulan data yang relevan dengan kepenulisan karya ilmiah ini, baik berbentuk artikel, jurnal, buku dan dokumen lain yang ditemukan di perpustakaan dan di internet (M. Iqbal Hasan, 2002: 58).

E. Pengumpulan Data

Pengumpulan data ialah langkah yang sangatlah signifikan dalam melaksanakan penelitian. Teknik penghimpunan data yang tepat akan memperoleh data yang sangat andal. Teknik penghimpunan data yang dipergunakan pada penelitian ini antara lain:

1. Observasi

Observasi yaitu suatu metode penghimpunan data melalui pengamatan dan pencatatan pada objek penelitian untuk mendapatkan informasi yang dibutuhkan guna menanggapi pertanyaan penelitian (Abdurrahmat Fathoni, 2011: 104).

Pada penelitian ini peneliti mempergunakan metode observasi tidak terstruktur, dimana pengamatan ini adalah observasi yang dilaksanakan tanpa pedoman pengamatan, sehingga memungkinkan peneliti untuk mengembangkan observasinya sebagaimana perkembangan yang ada di lapangan.

2. **Interview (wawancara)**

Wawancara adalah teknik pengumpulan data berdasarkan informasi yang didapatkan melalui wawancara terstruktur dengan informan yang berperan penting pada bidang yang hendak dikaji dan diteliti (Ajat Rukajat, 2018: 24). Informan pada penelitian ini ialah Kepala Desa dan Aparatur Desa Adirejo.

3. **Dokumentasi**

Menurut Sugiyono (2005: 82), dokumentasi ialah teknik pengumpulan data dari dokumen secara tertulis yang relevan dengan perencanaan pengelolaan keuangan desa di Desa Adirejo dalam bentuk arsip dan sejenisnya.

F. Metode Penelitian

Metode penelitian yang akan dilaksanakan ada 2 metode, yakni:

1. Penelitian kepustakaan, ialah penelitian dengan mendatangi perpustakaan untuk mendapatkan buku atau literature yang relevan dengan penelitian sedang dilaksanakan.
2. Penelitian lapangan, ialah suatu bentuk penelitian yang dilaksanakan peneliti dengan mendatangi langsung Desa Adirejo, kemudian mengumpulkan data perencanaan pengelolaan keuangan desa.

G. Teknik Analisis

Dari data yang sudah dikumpulkan, terdapat 2 metode teknik analisis data yang diaplikasikan yakni:

1. Analisis deskriptif, yaitu mengenai perencanaan pengelolaan keuangan Desa Adirejo dan dibandingkan dengan Permendagri No. 20 Tahun 2018.
2. Analisis kualitatif ialah proses menganalisis data yang tidak melibatkan angka. Data yang didapatkan melalui penelitian merupakan teknik analisis data kualitatif yang umumnya bersifat subyektif.